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Sétima Reunião de 2022 
ATA DA CENTÉSIMA OCTOGÉSIMA NONA (189ª) REUNIÃO DO CONSELHO DE CENTRO 
DO CENTRO DE EDUCAÇÃO DO PLANALTO NORTE DA UNIVERSIDADE DO ESTADO DE 

SANTA CATARINA – UDESC 

Ao quinto dia do mês de julho do ano de dois mil e vinte e dois, às dezesseis horas, na Sala de 1 

Videoconferências do CEPLAN – Centenário, nesta cidade, e via Microsoft Teams, reuniu-se 2 

Extraordinariamente o Conselho de Centro, em conformidade com a Convocação número 189 (7ª de 3 

2022), sob a presidência do Professor Alexandre Borges Fagundes. Estiveram presentes os 4 

conselheiros: Altair Carlos da Cruz, Agnaldo Vanderlei Arnold, Cleide Vieira, Débora Barni de 5 

Campos, Delcio Pereira, Ernesto Augusto Garbe, Fábio Fernando Kobs, Fernanda Hänsch Beuren, 6 

Gislaine de Campos Ferreira, Luana Thaysa Piola, Nilson Ribeiro Modro, além do acadêmico Lucas 7 

Santana Souza, da Diretora Administrativa Aline Cristina Pereira de Andrade como convidada. O 8 

Presidente, cumprimentando os conselheiros, declarou aberta a sessão.  9 

1 - Aprovação da ata da reunião anterior: Não houve; 10 

2 - Expedientes:  11 

2a) Regime de urgência: A professora Débora Barni de Campos solicitou regime de urgência para 12 

o item 3.1 da pauta (SGPe 28011/2022), pela necessidade de envio no dia seguinte para a 13 

tramitação na Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação (CPPG) do CONSUNI. Colocado em discussão e 14 

em votação, o regime de urgência foi aprovado por unanimidade. 15 

3 - Ordem do dia: 16 

3.1) Processo 28011/2022, Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessado: Fernanda Hänsch Beuren, 17 

que trata da Criação do Mestrado Profissional do Programa de Pós-Graduação Stricto Sensu em 18 

Engenharia de Produção (PPGEPP/UDESC). A relatora apresentou sua análise e seu parecer 19 

“favorável à aprovação”. Colocado em discussão: a professora Fernanda Hänsch Beuren 20 

primeiramente agradeceu a professora Débora pelo relato, agradeceu a todos que se 21 

disponibilizaram a ajudar quanto aos seus pedidos relacionados ao projeto em questão. Relatou que 22 

o projeto acabou ocorrendo de forma rápida, devido a conversas dela com a Reitoria, que esteve 23 

presente no CEPLAN há alguns dias, conversas as quais ocorreram em diversos centros que também 24 

demostraram interesse em criar projetos novos de mestrado. Explicou que desde dois mil e 25 

dezenove até agora a CAPES não havia aberto a APCN para projetos novos, esse ano ela abriu, mas 26 

não nos sentíamos preparados para envio neste ano, embora há algum tempo já estivesse 27 

pesquisando pois havia expectativa para o próximo ano. Devido a esta conversa com a Reitoria, ela 28 

visualizou a importância de se pensar em algo neste momento, e a professora Letícia Sequinatto, 29 

pró-reitora de pesquisa e pós-graduação, comentou que a CAPES está uma caixinha de surpresas, 30 

pois estava tantos anos sem abrir para projetos novos, e ano que vem o governo muda então muita 31 

coisa pode acontecer, assim ela opinou que se o centro já estava pensando no assunto é importante 32 

que tentasse, mesmo não sabendo se daria certo pelo menos já teriam um feedback da CAPES, 33 

desta forma ele acabou se dedicando durante a semana, virando noites, com filho doente, pois é 34 

importante tentar, por se tratar de uma oportunidade para o CEPLAN. A professora Fernanda 35 

ressaltou que ela estava falando como membro do DTI, e estando ela na Direção de Pesquisa e Pós-36 

graduação explicou que o Diretor é um facilitador, incentiva os departamentos. Lembrou que foi 37 

conversado em um momento ou outro, mas nenhum projeto acabou sendo levado a diante, então 38 

ela decidiu encarar o desafio. Salientou que é uma oportunidade para todos os docentes do 39 

CEPLAN, ela estudou com muito carinho todos os currículos e a APCN da CAPES para enquadrar o 40 

máximo e tentar não bater na trave. Emocionada relembrou que é uma oportunidade para todos os 41 

docentes do CEPLAN, pois ambos os departamentos se encaixam muito bem. Ela explicou que 42 

estudou muito o que a CAPES olha, que é não somente o Qualis, como a professora Débora relatou 43 

eles estão mudando muito a forma de avaliar, então eles olham o percentil da Scopus, e da Web Of 44 

Science que são as bases de dados principais do Portal de Periódicos da CAPES, olha a qualidade 45 

destes periódicos, então não é somente publicar, mas é ser citado; e quanto mais for citado maior é 46 

o índice H, e mais aquela revista é pontuada. Ainda a professora Fernanda disse que aprendeu 47 
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muito com os estudos, o que é melhor e o que não é, assim ela vê que nos dois departamentos de 48 

CEPLAN os professores todos estão muito alinhados, só é necessário ajudá-los de agora em diante a 49 

buscar publicações nos lugares certos. Exemplificou dizendo que, às vezes, estamos publicando, 50 

como é o caso da professora Débora, que pelo SAP da UDESC é a professora do CEPLAN que mais 51 

tem publicações, mas no SAP o professor consegue cadastrar três principais áreas, e a professora 52 

Débora está em três áreas que não estão totalmente adequadas a Engenharias III, então ela não se 53 

encaixou nestes métricas que a CAPES está cobrando. A professora Vivian Cremer Kalempa se 54 

encaixou, em todas as revistas que ela publicou seus índices são altíssimos da Scopus, e da Web Of 55 

Science, então ela foi no lugar certo, sabendo ou não. Por fim agradeceu ao professor Delcio Pereira 56 

que tirou muitas das dúvidas dela, por saber muito sobre as resoluções da UDESC. Agradeceu a 57 

professora Débora que ajudou bastante. Agradeceu ao professor Ernesto Augusto Garbe pelo 58 

contato com as empresas, pois para o mestrado profissional uma das requisições da CAPES é que 59 

haja aceitação da empresas da região, e por consequência destes contatos as empresas estão 60 

enviado cartas dizendo o quanto o mestrado profissional é interessante para a região, além de que a 61 

ideia do mestrado profissional é o aluno chegar na Universidade já com uma amarração de algum 62 

problema de uma empresa, e fazer essa união maior entre a Universidade e as empresas. Nos 63 

temos PQ na lista de professores, bolsista de produtividade CNPQ, e isso conta muito. Temos 64 

professores com currículos muito bons, que levará a uma aprovação, então os professores daqui vão 65 

poder publicar e se credenciar para dar continuidade ao curso, e a maior parte dos professores que 66 

estão entrando neste momento é para ajudar a aprovar, e depois com os professores do centro nós 67 

damos continuidade, são dois momentos diferentes, um é aprovar e o outro é seguir o curso. Ela 68 

comentou que está vivenciando, em Florianópolis, no mestrado profissional do CEART, para 69 

entender como é o dia-dia para aprender e trazer para o CEPLAN esse conhecimento. Concluiu, se 70 

colocando à disposição esclarecer eventuais dúvidas. A professora Cleide Vieira parabenizou a 71 

professora Fernanda Hänsch, e questionou se é possível posteriormente fazer a inclusão de linhas 72 

de pesquisa ou somente de professor? A professora Fernanda Hänsch respondeu que sim é possível, 73 

porém quando se muda a linha de pesquisa é necessário tramitar novamente na UDESC e na 74 

CAPES. Para troca de professores, por exemplo, se um professor sair o descredenciamento é feito 75 

internamente, assim como o credenciamento para novos professores também é internamente. Após 76 

aprovado o projeto é o colegiado que decide a forma que será realizada o credenciamento. A 77 

professora Débora Barni de Campos expressou sua felicidade pela professora Fernanda Hänsch 78 

estar dando o start em um programa de mestrado no CEPLAN, uma vez que a Fernanda Hänsch já 79 

dá aula em um stricto sensu, assim como o professor Alexandre Fagundes e o professor Delcio 80 

Pereira, que sabem o quanto é cansativo ter que sair de suas cidades, ter que viajar semanalmente, 81 

por conta de suas carreiras.  Logo se tivermos esta possibilidade aqui no CEPLAN é maravilhoso, 82 

expressou novamente sua felicidade e admiração pela professora Fernanda Hänsch e a parabenizou. 83 

A professora Débora comentou ainda que é ela que precisa se enquadrar ao programa, e não ao 84 

contrário, pois o programa está servindo ao interesse público, e não o interesse dela, privado; o 85 

programa não tem que se enquadrar ao que ela pesquisa e publica. Neste sentido, ela lembrou que 86 

naquela primeira proposta que havia sido submetida pelo professor Alexandre Fagundes, era para 87 

ser interdisciplinar, então ela acabou direcionando suas publicações para interdisciplinar e ensino, 88 

que é a área dela. A área que ela pesquisa tem entrada da ABREPO, educação e engenharia, então 89 

agora é só focar e reorientar para as revistas que estão bem enquadradas em engenharia e tentar o 90 

credenciamento quando houver oportunidade. O professor Alexandre Borges Fagundes 91 

parabenizou a professora Fernanda Hänsch pelo trabalho, e empenho; em tempo muito curto fez 92 

um trabalho que é muito grande, pesquisar todos os currículos, os contatos, buscar trazer 93 

professores externos. Porque é sabido com a experiência passada que se o corpo de professores 94 

não tiver o currículo com índices altos, o projeto não passa pela aprovação da CAPES. Para o 95 

CEPLAN que não tem um programa stricto é um trabalho muito grande, pois temos que lidar com 96 

alunos de graduação para conseguir a publicações. A exigência de CAPES está alta, e na 97 

comparação com programas que já estão em funcionamento realmente é um trabalho difícil, então 98 
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vamos torcer muito para que dê certo, pois isso só agrega para o CEPLAN, para a instituição e para 99 

nossa região. Colocado em votação, o processo foi aprovado por unanimidade pelo CONCEPLAN. 100 

04– Comunicações Pessoais: 4a) A professor Alexandre Borges Fagundes, expressou que é 101 

um prazer estar voltando, retornou ontem, e diante da experiência de perda que ele vem vivendo, 102 

isso mudou muito a forma como ele enxerga as coisas, assim ele acredita que está voltando um ser 103 

humano melhor, e agradeceu por poder contar com todos, e pelo acolhimento de todos. O professor 104 

Alexandre comentou também sobre a questão do CEDUP, cujo contrato vence no final do ano, que 105 

foi feito todo um trabalho para renovação do vínculo, porém em função do planejamento da GERED, 106 

o que inclui todas as escolas da região, chegou-se ao impasse e negativa para a renovação. 107 

Contudo está negativa não foi passada formalmente, logo ele estaria buscando meios de negociar 108 

para tentar manter o DSI no CEDUP por mais tempo, e em paralelo continuará analisando as 109 

condições de um possível retorno do DSI para o Centenário como plano B, juntamente como as 110 

direções e os departamentos. Sobre a assunto o professor Nilson Ribeiro Modro afirmou que em 111 

não havendo ainda uma negativa formal em relação ao convênio do CEDUP, há margem para 112 

negociação, contou um pouco do histórico de como foi assinado o primeiro termo de convênio, 113 

comentou entender que tal demanda deve ser levada para a Reitoria, e por fim, se colocou à 114 

disposição para o que for necessário e o que julgarem que ele pode ser útil. Nada mais havendo a 115 

tratar, o Presidente declarou encerrada a reunião, da qual eu, Alex Ferreira dos Santos, Secretário 116 

do dia, lavrei a presente ata que, após lida, discutida e aprovada, vai assinada por mim, pelo 117 

Presidente e pelos demais membros do Conselho. São Bento do Sul, ao quinto dia do mês de julho 118 

do ano de dois mil e vinte e dois. 119 

Alexandre Borges Fagundes (Presidente) ________________________________________________ 120 

Altair Carlos da Cruz_________________________________________________________________ 121 

Agnaldo Vanderlei Arnold ____________________________________________________________ 122 

Cleide Vieira _______________________________________________________________________ 123 

Débora Barni de Campos ____________________________________________________________ 124 

Delcio Pereira______________________________________________________________________ 125 

Ernesto Augusto Garbe______________________________________________________________ 126 

Fábio Fernando Kobs ________________________________________________________________ 127 

Fernanda Hänsch Beuren_____________________________________________________________ 128 

Gislaine de Campos Ferreira___________________________________________________________ 129 

Luana Thaysa Piola__________________________________________________________________  130 

Lucas Santana Souza _______________________________________________________________ 131 

Nilson Ribeiro Modro________________________________________________________________ 132 

Alex Ferreira dos Santos – Secretário ___________________________________________________ 133 
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